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 ATA Nº 13 DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PEDRÓGÃO GRANDE 

Mandato 2013/2017 

 

Sessão ordinária da Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, do mês de Fevereiro.---------------------------- 

Aos vinte e nove dias do mês de Fevereiro de dois mil e dezasseis, (segunda-feira), pelas vinte e uma 

horas, reuniu a Assembleia Municipal de Pedrógão Grande, no Salão Nobre da Câmara Municipal, com a 

seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto Um- Período antes da Ordem do Dia:------------------------------------------------------------------------------------ 

Um ponto um- Apreciação das Atas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Um ponto dois- Informações do Presidente da Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente.---- 

Um ponto três- Apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local.---------------------------------- 

Ponto dois-Informação do Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade Municipal.-----------------------  

Ponto três-  Propostas da Autarquia:------------------------------------------------------------------------------------------ 

Três ponto um-Declaração dos compromissos plurianuais existentes a 31 de dezembro de 2015, nos    

termos da alínea a), do n.º 1 do artigo 15.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, 

republicada em 17 de março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015.----------------------------- 

                                      Três ponto dois- Declaração dos pagamentos e recebimentos em atraso existentes a 31 de dezembro de 

2015, nos termos da alínea b), do n.º 1 do artigo 15.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, 

republicada em 17 de março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015.------------------------------- 

                                   Três ponto três-Autorização Prévia Genérica à Assunção de Compromissos Plurianuais, nos termos da 

alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, republicada em 17 de 

março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015, e do artigo 12.º do decreto-lei n.º 127/2012, 

de 21 de junho, republicado em 2 de junho, artigo 4.º do decreto-lei n.º 99/2015). 

      Três ponto quatro- Relatório de Atividades do Trabalho da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de 

Pedrógão Grande referente ao ano de 2015.---------------------------------------------------------- 

Ponto quatro- Período destina à intervenção do Público.-------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Assembleia Municipal, Senhor Dr. Raul Garcia, tomou a palavra para apresentar uma 

proposta de alteração da Ordem do Dia, com a inclusão do ponto, três ponto cinco- 1ª Revisão 

Orçamental. Posta a votação a presente alteração foi a mesma aprovada por unanimidade.------------------- 

Seguidamente o Presidente da Assembleia Municipal, Senhor Dr. Raul Garcia, ordenou que se procedesse à 

assinatura do livro de ponto, verificando-se a presença de todos os Deputados Municipais com exceção da 

Deputada Municipal senhora Dr.ª. Magda David, ausência justificada, por motivo de doença.-------------------- 

Estavam também presentes os Presidentes de Juntas de Freguesia de Pedrógão Grande, Graça e Vila 

Facaia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal esteve representada pelo seu Presidente, e respetivos Vereadores.--------------------------- 

Confirmada a existência de quórum, o Presidente da Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão, 

ficando assim, a mesa da Assembleia Municipal, constituída pelos: Presidente da Assembleia Municipal 

senhor Dr. Raul Garcia, pelo primeiro secretário, Senhor Dr. Luís Filipe, pelo segundo secretário senhor 

Joaquim Palheira, pelo Presidente da Câmara Municipal, senhor Valdemar Alves. Para prestar apoio 

técnico-administrativo, estiveram presentes: o Chefe de Divisão, senhor José Lopes, a Técnica Superior, da 

área da contabilidade Dr.ª Ana Dias e a Coordenadora Técnica, nomeada para redigir as atas da Assembleia 

Municipal, Jacinta Paes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Assembleia Municipal, cumprimentou todos os presentes, e deu início à sessão, no 

seu ponto um - Período Antes da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------

Um, ponto um- Apreciação das Atas - Foi pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, submetida à 

leitura, discussão e votação a ata número doze de dezoito de dezembro de dois mil e quinze. O deputado 

Municipal senhor Américo Rocha, tomou a palavra para solicitar a retificação da sua intervenção, pelo que 

depois de retificada na ata, a mesma foi aprovada por unanimidade.---------------------------------------------------- 

Prosseguiu-se com a ordem de trabalhos, no seu ponto um, ponto dois- Informações do Presidente da 

Assembleia Municipal e leitura resumida do expediente. O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

referiu não haver documentação recebida.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Usa a palavra para fazer a apresentação verbal, do novo médico, o qual foi colocado no Centro de Saúde de 

Pedrógão Grande- ás terças e quintas feiras, das  14H00 e das 18H00 ás 20H00, respetivamente. Prossegue, 

referindo que faz neste concelho um total de 18 horas semanais. Acrescenta que o mesmo é natural da 

Guiné-Bissau e que também presta serviço na localidade vizinha de Castanheira de Pera.------------------------- 

A sessão prosseguiu com a apreciação por qualquer membro de assuntos de interesse local, no seu ponto 

um, ponto três.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia da Graça, senhor Joaquim Baeta, para manifestar ao 

senhor Presidente da Câmara Municipal, o seu agrado, pelo início das obras naquela freguesia. Prossegue 

para questionar o senhor Presidente da Câmara Municipal, se está a ser pensada em alguma solução para a 

limpeza dos caminhos florestais.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia de Pedrógão Grande, senhor Pedro Nunes, para 

questionar qual o ponto de situação da auditoria à Petroensino. Acrescenta que foram criadas expectativas 

para o Centro de Saúde, o que foi feito neste âmbito?----------------------------------------------------------------------- 

Usou a palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal para acrescentar ao que já tinha dito, que em 

relação ao médico que vinha para Pedrógão Grande, o Município de Castanheira de Pera, disponibiliza-lhe 

um quarto e o Município de Pedrogão Grande, paga o transporte para a sua deslocação.--------------------------  
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Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Eng.º Rui Veríssimo, para incentivar o senhor Presidente da 

Assembleia Municipal a pressionar o Coordenador do Centro de Saúde, para que possamos dispor de um 

terceiro médico. Em relação à Petroensino, há declaração de interesses, pois é formador e refere que é um 

dos seus maiores clientes. Consta que a auditoria acabou em quatro de fevereiro e que a mesma já 

respondeu a essa auditoria em dezanove do corrente. Questiona em que pé, está o relacionamento entre 

as instituições?-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes – para referir que: admitindo que a 

auditoria já terminou e que foi presente à reunião de Câmara Municipal, deseja que seja dado 

conhecimento. Chegou ao seu conhecimento que a E.T.P.Z.P. enfrenta graves constrangimentos de 

tesouraria, os quais impedem o pagamento dos salários no mês de fevereiro. Questiona se o senhor 

Presidente da Câmara Municipal tem conhecimento e se os contributos que anualmente são entregues, se 

já o foram?-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação aos Divertimentos Mecânicos, houve um congresso realizado em Lisboa, depois de ler a 

informação divulgada, assaltou-lhe uma dúvida, se não seria uma oportunidade de ouro trazer os 

estrangeiros que estiveram nesse congresso a Pedrógão Grande?-------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra a Deputada Municipal senhora Dr.ª. Nélia Alves, congratula-se com o esforço que o 

município tem feito para melhorar o museu Vila Isaura, o apoio financeiro à Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários para aquisição de viatura para combate a incêndios, o apoio à Sociedade 

Filarmónica Pedroguense, entre tantos outros. As questões colocadas sobre a Petroensino refletem a 

preocupação da comunidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Luís Filipe- Começa por se referir ao horário do 

cemitério, ser de segunda a domingo, mas no entanto foi lá no dia um de Janeiro e no dia de carnaval e o 

mesmo estava encerrado.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Prossegue para referir que estamos na nova era das comunicações e globalidade, e que na sua aldeia é 

difícil de dispor dos serviços como o acesso á Internet, televisão por cabo, pensa que deve ser feita uma 

abordagem a todas as operadoras no sentido de protocolar com o Município a oferta destes serviços.-------- 

Outro assunto que falou e disse ser sem fundamento, é que existem instituições que são relevantes, a 

Santa Casa da Misericórdia, a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários, a E.T.P.Z.P. entre outras 

e  apela para  que as pessoas se unam para dar as mãos e que resolvam o que está mal.--------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Eng.º Rui Veríssimo- Se possível, uma parceria com o 

Município, Juntas de Freguesia e a Fibro Global, onde haja custos partilhados.---------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Américo Rocha, para referir que quem deveria avançar era 

a NOS, recebe 80 milhões de euros, mas não tem rede. Propôs que fosse feito um estudo para análise 

destas situações.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Dr. Rui Capitão, para deixar um alerta e prossegue 

referindo que pertence desde Janeiro à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários, é bom que se 

tenha consciência. Não teve conhecimento que os dois sócios se tivessem reunido para debater o resultado 

da auditoria, sente obrigação de defender uma instituição, com bom senso. As questões colocadas são 

neste momento confidenciais.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Luis Paulo, referindo-se ao congresso Nacional ser em 

Pedrogão Grande, seria um orgulho, ao contrário do Internacional.------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes, para referir que temos a Casa da 

Cultura para os eventos e que é uma pena perder estas oportunidades.------------------------------------------------ 

Acrescenta em relação à Petroensino se será possível receberem cópia dos novos estatutos.--------------------- 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal, que começou por se referir aos Caminhos 

Florestais, informando que se aguarda a aprovação do Orçamento de Estado para posteriormente se 

solucionar essas questões, acrescentado que virá o Exército, para ajudar, também na nova zona industrial. 

Em relação ao Congresso Europeu de Divertimentos Mecânicos, refere ter estado presente, pensa que 

neste momento não se tem espaço e condições para organização de um congresso com esta dimensão.------ 

Acrescenta que comparticipou-se com o apoio à aquisição de uma nova viatura para os nossos Bombeiros 

Voluntários, apoiar os jovens da Filarmónica e em relação ao Museus de Maçonaria, foi a altura de olhar. 

Encontram-se lá peças inéditas, temos que reconhecer o valor patrimonial e histórico.----------------------------- 

Quanto á Petroensino, foi realizada a auditoria está concluída, tendo o resultado sido enviado à 

administração da empresa, que respondeu com as anotações que considerou pertinentes dentro do prazo 

solicitado. A Petroensino exerceu o direito de resposta. Acrescenta que, na próxima reunião da Câmara 

Municipal, este assunto será debatido e só depois será dado conhecimento a esta Assembleia Municipal do 

referido relatório de auditoria. Acrescenta que, não é intenção de apontar culpados, refere - ”Ali não há 

culpados, há dificuldades… “, se alguém quer resolver a questão da Petroensio é este Executivo Municipal. 

Executivo este, que reconhece a devida importância desta instituição. Ninguém quer ver a ETPZP fechada! 

Pedia-vos,  indo ao encontro do que o Dr. Rui Capitão referiu- Sigilo.---------------------------------------------------- 

Ponto dois- Informação do Senhor Presidente da Câmara Municipal, sobre a atividade municipal.------------ 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal, para referir que atempadamente foi 

distribuída toda a informação sobre a atividade Municipal.----------------------------------------------------------------- 

Prossegue e refere vários pontos: -“Continuamos a aguardar a decisão da Autoridade de Gestão 

relativamente à candidatura efetuada para o Cadastro e informatização dos sistemas de Abastecimento de 

Águas e Saneamento de Águas Residuais.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a Loja do Cidadão, o Município esteve reunido com a Agência para a Modernização Administrativa, 

com o objetivo de dar maior celeridade e objetividade ao processo de candidatura, na medida em que 
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nenhum dos Serviços da Administração Central pertinentes no processo efetuou qualquer pronunciação ou 

parecer. Este facto está a atrasar não apenas a candidatura da Loja do Cidadão de Pedrógão Grande, mas 

muitas mais pelo país. No entanto, atendendo às últimas insistências por parte do Município para que os 

desenvolvimentos sejam maiores, o processo entrará numa nova fase de acompanhamento mais próximo 

por parte da AMA da situação de Pedrógão Grande.-------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as obras de remodelação do Centro de Saúde, tudo está a andar de forma ordenada e célere, 

estando a ARS Centro e o Município a trabalhar estreitamente para que todos os processos de candidatura 

e trabalhos de empreitada estejam integralmente feitos no penúltimo trimestre 2016.---------------------------- 

Em termos de Eficiência Energética na iluminação pública, a União Europeia receberá de Portugal uma 

renegociação, na medida em que o que está em cima da mesa é um apoio reembolsável adjuvado da 

entrega de 70% das poupanças líquidas. Isto implica uma despesa maior que o retorno, logo não faz 

qualquer sentido. Conforme o resultado das renegociações de Portugal com a União Europeia, assim o 

Município ponderará se vale a pena uma candidatura a esta eficiência energética na iluminação pública, ou 

se, pelo contrário, será mais rentável o recurso ao mercado.--------------------------------------------------------------- 

Relativamente à candidatura da Eficiência Energética da Piscina Municipal, muitos dos documentos 

relevantes para efeitos de candidatura estão praticamente terminados, faltando apenas alguns que 

dependem da publicação do Aviso de Candidatura, que se avizinha para o segundo trimestre deste ano.----- 

Sobre as obras de conservação e restauro da Igreja Matriz, o Município está a trabalhar de forma a 

congregar uma série de informação jurídica e científica que tornará inviável qualquer bloqueio do 

recebimento de fundos comunitários numa segunda fase. De destacar que, apesar das insistências, 

pressões e apresentações documentais cabais da importância e urgência deste financiamento, instâncias da 

governação central não quiseram admitir o seu lapso ao não mapearem a Igreja Matriz como necessitada 

de apoio. Neste sentido, vamos tornar patente por toda e qualquer via que o que importa não é o lapso, 

mas sim a resolução pacífica do mesmo para que a nossa Igreja Matriz seja de facto conservada e 

restaurada.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre candidaturas relativas a Áreas de Reabilitação Urbana, iremos trabalhar conjuntamente com a CCDRC 

para efetuar melhorias no Aviso de candidatura para o adequar mais às realidades municipais. E no mesmo 

sentido, teremos a oportunidade de reformular algum do rumo que estávamos a seguir, na medida em que 

sabemos finalmente quais as Prioridades de Investimento previstas para Áreas de Reabilitação Urbana.------ 

Em termos de Equipamentos Sociais, o Portugal 2020 está ainda numa fase bastante embrionária. Assim, 

no que concerne ao Centro Comunitário Inter-geracional, efetuaremos o nosso trabalho para que este 

fique mapeado no âmbito nacional.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Acerca do PROVERE, através das Aldeias do Xisto, estamos em estreito contacto com esta instituição, com o 

objetivo de compreender as vias pelas quais poderemos inserir projetos públicos em Pacto com a Aldeias 
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do Xisto, para os candidatar posteriormente, mas também como poderão privados do Concelho de 

Pedrógão Grande,  integrar o Pacto e apresentar igualmente as suas candidaturas.---------------------------------- 

Por fim, é de lamentar que já tenham passado dois anos desde o início do Portugal 2020 e não tenha sido 

libertado qualquer valor para os Municípios. Esperamos que 2016 seja o ano definitivo de abertura mais 

Avisos, que muitas incongruências fiquem resolvidas e que na Área Social os apoios fiquem definitivamente 

estabilizados e organizados, para que o Município possa assim melhor orientar as suas candidaturas.--------- 

Ponto três-  Propostas da Autarquia:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Três ponto um- Declaração dos compromissos plurianuais existentes a 31 de dezembro de 2015, nos 

termos da alínea a), do n.º 1 do artigo 15.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, 

republicada em 17 de março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015.----------------------------- 

Foi o documento posto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-------------------------------------------- 

                   Três ponto dois- Declaração dos pagamentos e recebimentos em atraso existentes a 31 de dezembro de    

2015, nos termos da alínea b), do n.º 1 do artigo 15.º da lei n.º 8/2012, de 21 de 

fevereiro, republicada em 17 de março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015.--------------- 

Foi o documento posto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.--------------------------------------------- 

                                  Três ponto três- Autorização Prévia Genérica à Assunção de Compromissos Plurianuais, nos termos da   

alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, republicada em 17 

de março de 2015, artigo 5.º da lei n.º 22/2015, e do artigo 12.º do decreto-lei n.º 

127/2012, de 21 de junho, republicado em 2 de junho, artigo 4.º do decreto-lei n.º 

99/2015). 

Foi o documento posto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-------------------------------------------- 

Três ponto quatro- Relatório de Atividades do Trabalho da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de                    

Pedrógão Grande referente ao ano de 2015.---------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor o senhor deputado Municipal Dr. Ulisses Quevedo, que relativamente ao 

relatório está sucinto, há campos que não se visualizam. Qual a razão da falta de elementos da CPCJ, nas 

reuniões? Acrescenta que compreende que não é fácil arranjar pessoas disponíveis.-------------------------------- 

Tomou a palavra o Presidente da Assembleia Municipal para referir que são assuntos que requerem algum 

sigilo, e salienta que os elementos escolhidos não tem contrapartidas, são voluntários.---------------------------- 

Foi pelos deputados municipais tomado conhecimento do referido relatório.----------------------------------------- 

Três ponto cinco- Revisão orçamental nº 01/2016.--------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal que referiu o subsídio à Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários, mais o da Sociedade Filarmónica Pedroguense, e Loja do Cidadão 

adequar às rubricas da candidatura.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Fernando Antunes que questionou se a Loja do Cidadão 

implica construção de raiz?----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Deputado Municipal senhor Rui Veríssimo- Qual o valor total para a loja do cidadão?----- 

Foi o documento posto a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-------------------------------------------- 

Tomou  a palavra o senhor deputado Municipal senhor Joaquim Palheira que começou por cumprimentar 

todos os presentes e manifestar a sua alegria e satisfação como Presidente da Banda Filarmónica de 

Pedrógão Grande, bem como  agradecer a esta Assembleia Municipal e ao Executivo Municipal, o apoio 

para com a Sociedade Filarmónica. Manifesta o agradecimento público, em seu nome pessoal e dos 

restantes elementos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro- Período destinado à intervenção do público.--------------------------------------------------------------- 

Presente a senhora D.  Maria Lucinda Pais de Vale de Góis, solicitando o arranjo de uma parede que caiu 

para a sua propriedade. Questiona o porquê de não ter autorização para ter construído uma oficina, na sua 

propriedade.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra ao vereador senhor Dr. Bruno Gomes que esclareceu que em 2002 o Plano de 

Ordenamento das Albufeiras, os 500 metros ficam condicionados à construção. Criaram um Plano de 

Pormenor que não resultou, porque abrangia 100 proprietários., não sendo assim viável. Quando da 

revisão foi tentado um ordenamento mais simples, mas acrescenta que nestes dois anos não haverá 

grandes alterações, ao contrário de 2002 altura em que podei ter feito um loteamento.--------------------------- 

Presente o senhor Pedro Ferreira, o qual se manifestou perante várias situações:  da Petroensino; a taxa de 

relaxe referente ao pagamento da água em dívida;  o Centro Histórico de Pedrógão Grande, subsídios 

dados pela Autarquia, ás Associações; o Mercado Municipal- -exploração dos talhos; Rancho de Vila Facaia. 

Em relação à Banda Filarmónica, refere que a mesma recebe o dobro do subsídio que ele recebia quando 

foi Presidente da mesma. Acrescenta que a sua direção não deixou de fazer também um bom trabalho!------ 

O senhor Presidente da Câmara Municipal, informou que em relação ao Rancho Folclórico de Vila Facaia, 

tem tido apoios diversos de transportes e  inclusivamente o apoio da gravação do CD.----------------------------- 

A presente Ata, posta a votação, foi aprovada em minuta, por unanimidade, para efeitos imediatos em 

todos os pontos individualmente:  (3.1.; 3.2, 3.3; 3.4; 3.5).------------------------------------------------------------------ 

Eram vinte e quatro horas, quando o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a 

sessão, e eu, Jacinta Paes, funcionária nomeada para o efeito a redigi.-------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia Municipal                      

 

_____________________________________________           
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O primeiro Secretário da Assembleia Municipal 

 

_____________________________________________ 

 

 

O segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

____________________________________________ 


